

# ONU causa vacío moral a L.A. afirma Venezuela

Naciones Unidas, Dic. 10 (AP). El embajador de Venezuela, Roy Chaderton, declaró anoche que su país rechazó "la práctica de singularizar sólo a países de América Latina en los proyectos de resolución sobre derechos humanos".

Expresó que en el debate del Comité Social, sobre este tema, que acaba de concluir, se observó que algunos delegados dieron razones "por las cuales si deben discutirse los casos latinoamericanos" pero no explicaron por qué no los había "sobre casos fuera de Latinoamérica".

Chaderton, al dar explicación del voto de su país, expresó que "Venezuela, por su historia y por su idiosincrasia no puede ser neutral en materia de derechos humanos". Añadió que su país tampoco podía aceptar que cada votación sobre este tema se convirtiera automáticamente "en un sometimiento a prueba de la amistad o enfrentamiento como uno u otro lado en la confrontación de Este-Oeste".

Explicó que "no puede haber violaciones 'malas' de los derechos humanos cuando las cometen los adversarios,

## Costa Rica recibirá \$286 millones de EU

San José, Dic. 10 (AP). Se calcula que Costa Rica recibirá un total de 286 millones de dólares de los Estados Unidos en los próximos dos años como uno de los resultados de la reciente visita del presidente Ronald Reagan.

El viceministro de la presidencia, Manuel Carballo Quintana, dijo que así había quedado convenido en la reunión de Reagan con el presidente Luis Al-

berto Monge y otros funcionarios del gobierno.

Carballo Quintana informó que el primero de los desembolsos se recibirá en enero y será parte de la ayuda asignada para la cuenca del Caribe. Los fondos, en forma de préstamos a largo plazo y donaciones del gobierno norteamericano, se destinarán a una serie de programas de desarrollo en varias zonas del país.

# Recursos para FMI pide Occidente

Kronberg, Alemania Federal, Dic. 10 (Latin-Reuters). Las cinco principales potencias industriales de Occidente coincidieron hoy en principio en que se necesita incrementar en forma urgente los recursos del Fondo Monetario Internacional (FMI) para impedir el colapso financiero de naciones en desarrollo con enormes deudas externas.

Los ministros de Finanzas y directores de Bancos centrales de Francia, Gran Bretaña, Japón, los Estados Unidos y Alemania Federal no hicieron recomendaciones específicas acerca de cómo los

148 países miembros del FMI podían enfrentar la crisis.

Pero los participantes del "Grupo de los Cinco" indicaron con firmeza que el primer paso debería ser elevar la capacidad crediticia global del FMI, de unos 75.000 millones de dólares a alrededor de 100.000 millones.

"No cocinamos ningún trato", dijo el secretario del Tesoro estadounidense Donald Regan luego de la sesión a puertas cerradas.

La deuda total de las naciones del Ter-

ni violaciones 'buenas', cuando las cometen los aliados. Esto tiene que ser válido para cualquier bloque y cualquier país. Toda violación es condenable en sí misma".

### Vicios anteriores

El diplomático venezolano manifestó que "los vicios Aviones F-16 para Venezuela

Caracas, Dic. 10 (AP). El ministro de Defensa, general Vicente Luis Narváez Churión, declaró hoy que los aviones F-16 adquiridos por Venezuela, de Estados Unidos, "aumentarán considerablemente la capacidad operativa" de la fuerza aérea venezolana.

Venezuela ha ordenado 24 de esos aviones, considerados los más avanzados en su tipo, a un costo de 615 millones de dólares. Los primeros seis deberán llegar en noviembre del año próximo.

Narváez Churión, en un mensaje con motivo del aniversario de la Fuerza Aérea Venezolana, dijo que con los aviones esa institución podrá "cumplir a cabalidad la misión de garantizar la soberanía del espacio aéreo (venezolano), por medio de una defensa eficaz".



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

DESPOJOS. La Serena, Chile, Dic. 10 (AP). Una de las secciones del avión Aeronor, bimotor F-27 Fokker-Fairchild, que se estrelló contra una colina, muriendo sus 42 pasajeros y 4 tripulantes.

## Implantación de corazón cuestiona ruso

Moscú, Dic. 10 (Latin-Reuters). Un destacado cirujano soviético cuestionó hoy el valor de la implantación de un corazón artificial permanente efectuada por médicos estadounidenses y dijo que la Unión Soviética está desarrollando un método mejor de tratamiento.

Valery Sumakov, jefe del Instituto de Transplantes y Organos Artificiales, dijo que los corazones artificiales del tipo de que se implantó al dentista retirado Barney Clark en Salta Lake City sólo pueden funcionar durante unos pocos meses.

Dijo que el corazón es además poco práctico porque requiere para fun-

Pasa a la página 13

## Enfermo mental es cubano autor de asesinatos

Miami, 10 Dic. (AP). Un refugiado cubano de Mariel, que confesó haber cometido un asesinato la noche del lunes, estuvo internado a principios de año en un hospital para enfermos mentales tras ser detenido por asesinato, informó la policía.

Jorge Luis López, de 30 años, también admitió haber apuñalado a dos personas en Miami Beach, dijeron los funcionarios policiales, que todavía no han podido determinar por qué motivo fue liberado.

López fue acusado de asesinato en primer grado en agosto de 1980, poco después que llegó en una embarcación desde el puerto cubano de Mariel. Tras ser internado en una institución para enfermos mentales quedó en libertad a principios de año, informó el diario "Miami Herald".



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

EXHORTA. Dic. 10 (AP). Norman Mayer, de 66 años, quien amenazó con detonar una carga de explosivos frente al monumento a George Washington. La foto fue tomada el 30 de octubre por un estudiante. Mayer aparece ante dos carteles en que exhorta contra el uso de armas nucleares, ante una verja de la residencia presidencial. El murió al tratar de conducir una carga de explosivos cerca de la Casa Blanca.

## Democracias protegen libertades dice E.U.

Washington, Dic. 10 (AP). El Departamento de Estado negó hoy que su política de derechos humanos beneficie a los amigos y critique sólo a los países con los que Estados Unidos no tiene buenas relaciones.

El vocero Alan Romberg dijo que el gobierno del presidente Ronald Reagan tiene "una política positiva de derechos humanos" que reconoce que las democra-

cias protegen las libertades individuales más que otras formas de gobierno.

Romberg formuló la declaración en respuesta a acusaciones de tres grupos de derechos humanos de que Estados Unidos aplica su política de derechos humanos en forma selectiva, criticando abusos en países hostiles y justificándolos en naciones amigas.

## Impresiona inundación en ciudad de Argentina

Resistencia, Argentina, Dic. 10 (UPI). El fin de las lluvias y la eficacia de los muros de contención del río Paraná hacen prever un alivio en los efectos de las inundaciones que se registran en las provincias de Chaco y Corrientes, según dijeron hoy sus autoridades.

El presidente, general Reynaldo Bignone, estuvo aquí ayer y se manifestó impresionado por el "desolador panorama" que ofre-

ce esta ciudad capital de la provincia del Chaco, donde 40.000 personas han sido evacuadas ante el avance del agua.

El mandatario prometió que antes de la finalización del gobierno militar, cuyo plazo máximo vence en marzo de 1984, se construirán defensas para proteger las ciudades de resistencia, barranqueras y puerto Vilelas en caso de nuevas inundaciones.

## Convención Derecho del Mar firmada ayer

Montego Bay, Jamaica, Dic. 10 (AP). La Convención sobre Derecho del Mar, cuya principal provisión declara patrimonio común de la humanidad las riquezas mineras que yacen en los fondos de los océanos, fue firmada hoy aquí por 119 naciones.

Quedaron consolidados así en un solo tratado las

antiguas prácticas y las modernas leyes del mar.

Sin embargo, 24 países, seis de ellos tradicionales potencias marítimas, se desasociaron de la convención por motivos que van desde oposición a la cláusula que crea una autoridad internacional de los fondos marinos, hasta razones políticas y tecnicismos jurídicos.

## Breves Internacionales

### Culpan por violencia a guerrilla en ONU

Naciones Unidas, Dic. 10 (UPI). La Comisión de Derechos Humanos aprobó hoy una resolución crítica de El Salvador, pero hubo un importante cambio auspiciado por Canadá que hace caer parte de la culpa por la violencia y la violación de los derechos humanos sobre la guerrilla y previene contra "la injerencia externa".

En el debate se produjo una realineación de fuerzas de significado político. Gran Bretaña, Canadá y Alemania Occidental reclamaron los cambios en la resolución, diciendo que no era equilibrada y pusieron dudas sobre su objetividad y otros países europeos, como Bélgica y Luxemburgo, se hicieron eco.

En el frente latinoamericano los votos de condena a El Salvador partieron de México, Cuba, Nicaragua, Guyana y Grenada. Ecuador, República Dominicana, Panamá y Perú se abstuvieron y Venezuela no participó.

Pasa a la página 13



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

REUBICADOS. Ciudad de Guatemala, Dic. 10 (AP). Veintidós comandantes de los grupos rebeldes fueron reubicados en sus poblados del departamento de Izabal, al nor-orienté del país, según lo anunciado por el

presidente guatemalteco, Efraín Ríos Montt, izquierda. Es acompañado por corresponsales de agencias de noticias internacionales.